

29.08.2003 - 11:00 Uhr

## **Embargo: Le problème, ce n'est pas le VIH, mais l'ignorance ! - Aide Suisse contre le Sida : une bourse de l'emploi contre la discrimination en milieu professionnel**

Berne/Zurich (ots) -

Embargo: le 29 août 2003, 11h00

Indication: la page de garde de la brochure "Le VIH en milieu professionnel" peut être téléchargées gratuitement en format pdf dès 11 heures sous:  
[www.newsaktuell.ch/f/story.htx?nr=100466209](http://www.newsaktuell.ch/f/story.htx?nr=100466209)

Les personnes vivant avec le VIH sont souvent victimes de discriminations sur le lieu de travail, voire de mobbing aggravé. Afin de lutter contre ces comportements indignes, l'Aide Suisse contre le Sida a pris toute une série de mesures qui ont été présentées ce vendredi à Berne lors d'une conférence de presse. La bourse de l'emploi [www.workpositive.ch](http://www.workpositive.ch), une première dans notre pays, constitue le fer de lance de cette action.

Plus de 20'000 personnes vivent avec le VIH en Suisse. Grâce aux nouveaux médicaments disponibles depuis 1996, nombre d'entre elles peuvent toutefois rester actives. En effet, quelqu'un qui a attrapé le virus ne devient pas inapte à travailler du jour au lendemain. Et aucune profession n'est interdite aux personnes séropositives.

Il n'en demeure pas moins qu'un nombre croissant d'employeurs et d'employés s'adressent au service de consultation juridique de l'Aide Suisse contre le Sida. A cela, une raison : les piètres connaissances sur le VIH/sida et les voies de transmission du virus qui conduisent souvent à des actes déplacés au sein des entreprises. Dans le cadre d'une étude menée par le Fonds national suisse, 28% des personnes séropositives interrogées ont déclaré avoir perdu leur emploi une ou plusieurs fois en raison du virus.

De telles injustices résultent en général de violations de la protection des données ou d'atteintes à la personnalité. Toujours selon cette enquête, 23% des sondés ont été contraints de révéler leur statut VIH positif lors d'une procédure de candidature, et la majorité d'entre eux en ont subi les conséquences. Si le moyen de se protéger légalement contre de telles indiscretions n'existe en général que sur le papier, les préjudices subis qui peuvent aller de la discrimination au mobbing aggravé sont bien réels. Et cela pèse d'autant plus dans la balance que la mobilité professionnelle des personnes séropositives est déjà réduite, ce qui ne se justifie aucunement.

Bien plus que la malveillance, c'est souvent l'ignorance qui motive ces comportements : celui d'une collègue qui refuse d'utiliser les toilettes communes ou d'un chef de service qui estime que son employé représente un danger pour la clientèle. La principale mesure prise par l'Aide Suisse contre le Sida pour enrayer ce phénomène pernicieux est la bourse de l'emploi sur Internet. Le site [www.workpositive.ch](http://www.workpositive.ch) doit faciliter le maintien des personnes séropositives à leur poste et leur permettre de travailler dans un environnement non discriminatoire.

Cette plate-forme donne également un signal clair : les sociétés qui y placent leurs offres d'emploi - à titre gracieux - témoignent à la fois de leur esprit progressiste et de leur sensibilité aux problèmes du VIH/sida. Elles donnent l'exemple aux autres employeurs. Si des raisons humanitaires expliquent ce genre de démarche, d'autres considérations sont également à prendre en compte. Comme l'a souligné Ruth Rutman, directrice de l'Aide Suisse contre le Sida, "c'est

autant dans l'intérêt de l'économie que des assurances sociales de permettre à des personnes présentant un handicap ou souffrant de maladies chroniques de subvenir, autant que faire se peut, à leurs propres besoins". La liste des sociétés qui soutiennent ce projet sera publiée sur le Web.

L'Aide Suisse contre le Sida a par ailleurs élaboré un guide à l'usage des employeurs. Une autre brochure destinée aux personnes qui recherchent un emploi ou exercent une activité lucrative est également en préparation. Une série de cartes postales et des affiches réalisées en collaboration avec les responsables de la campagne STOP SIDA viennent compléter ces mesures. Placées dans les cantines et les cafétérias des entreprises de tout le pays, ces affiches ont pour vocation de délivrer un message clair: "Toute forme de discrimination envers un séropositif est susceptible de le rendre vraiment malade."

Ce texte est disponible sous [www.aids.ch/d/ahs/medienmitteilung.php](http://www.aids.ch/d/ahs/medienmitteilung.php) ou, via OTS, sous [www.newsaktuell.ch](http://www.newsaktuell.ch). Vous trouverez également une illustration y relative à l'adresse <http://www.newsaktuell.ch/f>

Contact:

Christoph Schlatter  
porte-parole de l'Aide Suisse contre le Sida  
case postale 1118  
8031 Zurich,  
Tél. +41/1/447'11'21  
E-Mail: [christoph.schlatter@aids.ch](mailto:christoph.schlatter@aids.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002236/100466209> abgerufen werden.